

¡PITCH!

¡Hola! Nosotros somos Mariana y Cristian, y somos del departamento de Cerro Largo, de la ciudad de Melo. Somos Maestra y estudiante de Magisterio, respectivamente. Ambos estamos orientados en nuestra formación a la educación; y es desde estos roles que logramos identificar una problemática en nuestro medio, y por eso decidimos inscribirnos al programa Jóvenes A Todo Cambio, para mostrar nuestras ideas, nutrirnos de otras experiencias, y a su vez convertirnos en Agentes de Cambio.

El problema que encontramos en nuestro entorno, tiene que ver con la falta de entusiasmo e interés hacia la lectura en las personas. Pensamos que desde nuestros roles como estudiantes/docentes contamos con herramientas que nos acercan a la cultura escrita, y además día a día convivimos con situaciones en las que este problema se hace presente, dificultando a las personas su comunicación y su desarrollo intelectual. Consideramos que este problema trae consigo a su vez otros aspectos no menos importantes que se deben abordar, como lo son a raíz de la falta de lectura las dificultades en la expresión e imaginación, poca comprensión lectora, dificultades en la escritura, barreras en la comunicación y el diálogo con otros; y no menor también se va dando una desvinculación gradual de la cultura.

La gran pregunta es, ¿cómo solucionaríamos este problema? Y se estarán cuestionando también, ¿por qué las personas simplemente no acceden a las bibliotecas de la ciudad? Sabemos que en nuestro medio contamos con algunas bibliotecas en funcionamiento, como lo son la Biblioteca Municipal, una Biblioteca Infantil, Bibliotecas Liceales y por ejemplo también el Museo Regional; sin embargo, aun así, esta problemática sigue apareciendo, ya que una parte importante de la población no cuenta entre sus intereses el movilizarse hasta una biblioteca, ni tampoco en algunos casos los medios para hacerlo. Por este motivo, nuestra iniciativa se basa en llevar a cabo en la ciudad de Melo la administración de una biblioteca ambulante, la cual llegue a los diferentes barrios y rincones de la ciudad.

La idea de una biblioteca ambulante nos surge como un medio para acercar la cultura y una herramienta tan poderosa como lo son los libros a las personas. Nuestra biblioteca, se trasladará como ya mencionamos a diferentes barrios, en los que realizaremos encuentros ya sea en plazas, salones comunales e instituciones educativas como escuelas o liceos; en estos encuentros planificaremos instancias en

Cristian Chaves – C.I. 5.275.692-0
Mariana Ferreira de Araújo – C.I. 5.393.560-2
Melo, Cerro Largo.

las que voluntarios puedan llevar adelante la lectura modélica de cuentos a los más pequeños, que adolescentes y adultos puedan acceder a novelas de su interés, que los niños puedan acercarse a cuentos clásicos, llevar a cabo tertulias e instancias de lectura compartida e intercambio sobre determinados libros, la representación de cuentos clásicos por medio de títeres, e instancias donde se anime a las personas a escribir sus propias historias y compartirlas, entre otras propuestas que se vayan sumando, a las que sin lugar a dudas estamos disponibles.

Consideramos que nuestra propuesta es una idea innovadora para nuestro medio, es algo nuevo con lo que no contamos y es una forma de que algunas personas logren también encontrar un propósito en la lectura. Desde niños hasta un público adulto se verían beneficiados con esta iniciativa, dado que será un espacio abierto al que todos podrán acceder; y para esto, será necesario realizar campañas de difusión previo a cada encuentro; lo cual se llevará a cabo por medio de las redes sociales, a través de medios de radio locales, yendo a los puntos de encuentro distribuyendo folletos: dando a conocer fecha, hora, el repertorio de libros que se ofrecerán, las actividades que se realizarán, y motivando a que las personas se interesen y asistan a las jornadas de biblioteca ambulante.

Claro está, además, que para llevar a cabo este proyecto vamos a necesitar de la ayuda de otros agentes, y es por eso que estimamos muy importante la generación y el trabajo en alianzas. Por ejemplo, con algunas de las bibliotecas locales con la intención de que nos cedan en calidad de préstamos diferentes libros que se sumarán para la biblioteca ambulante; además también, consideramos que podemos solicitar apoyo al Gobierno Departamental, con motivo de difundir nuestra petición de que quienes deseen colaborar con la biblioteca ambulante puedan hacerlo mediante donaciones externas; con todo esto, pretendemos ajustarnos a una idea de sustentabilidad para el proyecto, para que el mismo pueda continuar realizándose con el tiempo. Además, al ser la biblioteca ambulante, se necesitará de un vehículo para el traslado de los materiales, para esto, consideramos generar más alianzas con organizaciones como lo son INJU y también la Intendencia Departamental; los cuales esperamos que dispongan de un vehículo y un voluntario (chofer) que será requerido una o dos veces a la semana (particularmente fines de semana) para realizar los traslados.

Cristian Chaves – C.I. 5.275.692-0
Mariana Ferreira de Araújo – C.I. 5.393.560-2
Melo, Cerro Largo.

Decidimos postular este proyecto para los fondos INJU, por lo que nos parece importante referirnos a la utilidad que le daríamos a los mismos en caso de ser seleccionados. En un principio, la idea es que la biblioteca ambulante cuente con un repertorio de cuentos e historias clásicas, los cuales serían adquiridos por lotes en librerías utilizando una parte de estos fondos; además de esto, se requerirá la compra de otros materiales como: una alfombra, en la cual niños que asistan a las jornadas se sentarán; mesas con caballetes, con la finalidad de organizar los libros; insumos para la impresión de folletos y afiches que nos servirán para la difusión de las jornadas. Pensamos que pueden surgir también otros gastos en el proceso de construcción de la biblioteca ambulante, por lo que es importante llevar un registro metódico de las inversiones que se vayan realizando.

Trabajaremos en equipo para llevar adelante este proyecto, con el objetivo de que cada semana por lo menos una persona logre acceder a un libro y acercarse a la cultura y la formación. Queremos ampliar el gusto y el placer por la lectura, esa herramienta que impulsa la comunicación, el aprendizaje, el desarrollo y la creatividad de las personas. Y, ¿qué mejor que hacerlo acercando a los hogares estos materiales?